

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
MADRID: EDICION DE LA MAÑANA UNA PTA. MES.  
PROVINCIAS Y PORTUGAL, 5 PTAS. TRIM.  
EXTRANJERO, 12 PESETAS TRIMESTRE.  
ULTRAMAR, 15 PESETAS TRIMESTRE.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor, 90 céntimos 30 números.  
Por mayor, 90 céntimos 30 números.  
MADRID. FACTOR. NUM. 7.

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
HACE TRES EDICIONES. A UNA PESETA LA DE MADRID DE LA MAÑANA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LINEA.  
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financieros referidos a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.  
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia Irujo, 8, plaza de la Bourse (París), y en todas las agencias de publicidad.  
ADMINISTRACION: FACTOR, 7.

AÑO XLIV NUM. 3007 PRIMERA EDICION, DE LA MAÑANA Madrid, Miércoles 15 de Noviembre de 1893. PARA LOS SUSCRITORES EN MADRID OFICINAS, FACTOR 7

El papel de este periódico procede de LA PAPELERA ARAGONESA SOCIEDAD DOMICILIADA EN ZARAGOZA. FICIONADOS, LEED «EL PEOTAR»

COGNAC JURADO—CASTELLON FIGURAS Y FIGURONES Al que presenta la colección de la segunda edición de esta obra, Ballesta, 17, principal, se le entregará 120 pesetas.

## LA SITUACION DE LOS RESERVISTAS

Ochenta ó noventa mil hombres pertenecientes al cuarto, quinto y sexto contingentes del ejército de primera línea han sido llamados a banderas; de ellos se puede asegurar que setenta mil son sostenes únicos de sus familias, ó padres que dejan abandonados a la caridad esposa ó hijos, ó hijos que dejan en la miseria a sus padres ancianos, solteros y casados, los que solo zozco del cariño dejan a su espalda, y los que dejan y llevan grabado en el alma el espectro del hambre, del desamparo, todos están dispuestos a cumplir lo que la ley exige de ellos, lo que el patriotismo exige también.

Resignados ellos, nuestro deber se reduciría a implorar del gobierno equidad, como ya lo hemos hecho, a pedir socorros debidos, no limosnas, para las familias desamparadas. Si troyésemos cuestión de salud nacional el grandísimo sacrificio que estos compañeros pesan al presente. Pero como creemos inútil ese sacrificio, pedimos con todas nuestras fuerzas que cese cuanto antes tanta lastima, tanta lágrima, tanta amenaza de hambre y miseria que se cierne sobre sesenta mil familias desvalidas. Y que es inútil lo vamos a demostrar.

Las reservas activas solo han podido ser convocadas por la posibilidad de una guerra con Marruecos con complicaciones europeas; veintigüena mil hombres convocados para manjar a 20.000 hombres a Melilla; veintigüena y desparramar. Por ahora se puede asegurar que el horizonte se ha desajustado por la parte de Fez y por todos los rumbos europeos. Pero admitamos que aun queda algún recelo; de todos modos los reservistas deben volver a sus casas.

Así pues, en nombre de la equidad, pedimos que no se imponga a los reservistas un sacrificio inútil. En nombre de la posibilidad de una necesaria movilización, pedimos que lo que se hubiera de gastar con esos hombres se gaste en material de guerra.

Con tal medida se secarán muchas lágrimas, se dará más fuerza a nuestra fuerza militar, y, sobre todo, se demostrará que cosas de tanto alcance no se hacen sin motivos y sin resultados.

Con tal medida se secarán muchas lágrimas, se dará más fuerza a nuestra fuerza militar, y, sobre todo, se demostrará que cosas de tanto alcance no se hacen sin motivos y sin resultados.

Pero el envío de los reservistas a sus casas no solo será un acto equitativo, popular, sino que será beneficioso para nuestra fuerza militar, si se quiere que lo sea.

Un hombre dentro de un cuartel no es un soldado movilizado, como desgraciadamente estamos tocándolo en Melilla. Hace falta vestirlo, equipar-

Varias noticias. Cádiz 13, 2'30 t. El gobernador militar, con su esposa mayor y ayudantes, visitó hoy los fuertes extramuros.

Se han celebrado en la iglesia del Carmen solemnemente honras fúnebres, costeadas por la compañía Transatlántica, en sufragio de las víctimas del Alfonso XIII. Asistió todo el personal de la compañía, numeroso público y secciones de marineros.

Oferta.—Los reservistas. Cádiz 13, 2'30 t. Los alcaldes de Puerto Real y Sanlúcar de Barrameda se han brindado al gobernador militar, en nombre de sus respectivas poblaciones, a que envíen, para alojarlas, fuerzas del ejército.

Mañana marcha a Algeciras con 300 reservistas un oficial de administración militar con destino al regimiento de Canarias.

El teniente de caballería, Sr. Solís, llevó hoy a Jerez cien hombres para el regimiento de la Victoria.

Esperanza que mañana vengán en el San Agustín los jefes y oficiales del regimiento de Alava y Pavia para formar aquí los segundos batallones de dichos cuerpos.

Heridos de Melilla.—Movimiento de tropas.—Hospital. Cádiz 13, 11'30 n. Confirmase que mañana llegarán en el San Agustín once heridos procedentes de Melilla.

El regimiento de Granada marcha mañana a San Fernando, donde se alojará en el cuartel de San Carlos.

En el convento de Santo Domingo se está instalando un hospital para veinte heridos.—Noya. Diputado provincial herido. Córdoba 14, 1'40 t. El diputado provincial y anadudado propietario de P. Igo D. José Castilla está herido de un tiro en la cabeza, hallándose en una de las habitaciones del hotel de Oriente.

Según se aseguraba en el lugar del suceso, el disparo fue casual y hallándose dicho señor examinando un revolver.

La herida no es de mucha consideración. Procuo adquirir detalles, que comunicaré.—El correspondiente. Rogativas. Ciudad Real 14, 11'55 m. Se han celebrado solemnes rogativas dispuestas por nuestro prelado, con misa y procesión, en el templo prioral, por las necesidades de la guerra, asistiendo las autoridades y numeroso público.

Se leyó una sentida pastoral del señor obispo prior.—El correspondiente. Los marinos franceses.—La escuadra inglesa. Las Palmas 13, 12 t. La sociedad Gabinete literario obsequió anoche con un espléndido baile a la oficialidad del buque de guerra francés Ephygenie.

Pronunciáronse entusiastas brindis a España, Rusia y Francia. Dichos marinos correspondieron dando un baile a bordo de su barco en obsequio a la sociedad de Canarias.

Para el jueves se esperaba la escuadra inglesa. Se compone de cuatro buques.—Glinot.

Dinamita. Lérida 14, 2 t. Ha producido falsa alarma el haberse encontrado 30 cartuchos de dinamita en la rambla de San Fernando.

Dicho explosivo se encontraba en estado de descomposición y debió ser arrojado al río, según órdenes del dueño de los cartuchos a su criado; pero éste no le obedeció, arrojando los cartuchos a la cuneta del paseo.

El juzgado entiende en el suceso.—Arroyo. Reservistas casados.—Socorros a los heridos. Montilla 14, 9'20 m. Han salido de esta para incorporarse a sus cuerpos 60 reservistas, en su mayoría casados.

El interés de la patria, sobreponiéndose al de tantas familias abandonadas, ha convertido en día de júbilo uno de luto para este pueblo.

Más de cuatro mil personas presididas por el Ayuntamiento, con bandera y música y lanzando multitud de cohetes, han bajado a la estación a despedir a los futuros héroes de la patria.

Al partir el tren los lamentos y llantos de los infortunados hijos, madres y esposas eran ahogados por los entusiastas vivas a España y al ejército.

Antes de marchar se entregó a cada individuo cinco pesetas de una colecta hecha por distinguidos jóvenes de esta ciudad, destinados lo que sobraba del reparto a socorrer a las familias más necesitadas.

Se prepara una velada literario-musical y varias rifas de objetos valiosos, destinándose los productos a los heridos en campaña.—El correspondiente. Una desgracia. San Sebastián 14, 12'45 t. Ayer, en Pasajes, José María Martiñona, obrero de la sociedad del puerto, fue arrollado por un tren de mercancías, que le destruyó ambas piernas. Falleció poco tiempo después en medio de horribles sufrimientos.

Deja mujer y dos hijos en el mayor desamparo.—El correspondiente. El cadáver del Sr. Doménguez. Santander 14, 1 t. Se han encontrado los restos mortales del comandante de marina D. Pedro Doménguez, fallecido en la catástrofe del día 3.

Se hallaron en una presa del pueblo de Maliano, a 8 kilómetros del lugar del siniestro. El cadáver estaba despojado de ropas y muy desfigurado.

El teniente de navío, Sr. Dóriga, que fue a reconocerlo, lo hizo con gran dificultad, y merced al auxilio del comandante Sr. Camano, cuñado del difunto, y de un antiguo criado.

El Sr. Doménguez dejó a su viuda con tres huérfanos.—El correspondiente. Escándalo electoral. Sevilla 14, 12'41 m. En la reunión de la Junta municipal del censo para el sorteo de interventores se ha producido un escándalo mayúsculo a causa de que el alcalde presidente se negó a admitir las protestas que presentaban los liberales que siguen las inspiraciones del conde de Santa Bárbara y a la de los posibilistas, de que es jefe el diputado Sr. Borbolla.

Dichos señores, seguidos de numerosos grupos, se dirigieron al gobierno civil, donde una comisión presidida por los señores conde de Santa Bárbara y Borbolla, pasaron al despacho del gobernador, exponiéndoles los atropellos de que habían sido víctimas por el alcalde, rogándole lo hiciera así presente al gobierno.

El gobernador prometió hacerlo inmediatamente. Al salir a la calle la comisión, fué recibida por la inmensa multitud que rodeaba el edificio del gobierno, con grandes aplausos y vivas al conde de Santa Bárbara y diputado Borbolla y voces de abajo al alcalde, reocurrió esta manifestación las principales calles, disolviéndose en virtud de las recomendaciones de dichos señores.—Santiposa. El Congreso Eucarístico. Valencia 14, 9'15 m. A la procesión que se celebrará en la última decena de este mes, con motivo del Congreso Eucarístico, concurrirán más de cien bandas y 80 bandas de música.

En los trabajos del Congreso se sabe desde luego que tomarán parte: el Nuncio de Su Santidad, los Cardenales de Sevilla y Zaragoza y los arzobispos y obispos de Tarragona, Mallorca, Menorca, Segorbe, Palencia, Oviedo, Urgel, Tenerife, Zamora, Badajoz, Jaca, Lérida, Almería, Madrid, Osma y Salamanca.—Ferrando. Robo en el palacio arzobispal.—Cacería.—Elecciones. Valencia 14, 11'30 m. Recaan sospechas sobre algún obrero de los que estuvieron trabajando hace pocos días en el palacio arzobispal, con referencia al robo que se verificó ayer, y del que di oportuna cuenta.

Si los ladrones hubieran subido al piso principal, hubieran dado con la caja particular de S. I. el arzobispo Sr. Sancha y el robo hubiera sido entonces de bastante consideración.

Esta tarde marcha el gobernador civil Sr. Sarthou a Sueca y Cullera, invitado por el diputado a Cortes, señor Lapiña, para asistir a las clásicas tiradas llamadas de la Calderera. Se sabía que nuestro digno gobernador civil es muy aficionado a la caza y es además un buen tirador, y como es natural, se le ha tenido presente para que tome parte en el mencionado festejo.

Un fin de candidatos de todos los matices políticos trabajan que se las pelan por todos los distritos, para triunfar en estas próximas elecciones a concejales. Auguro muchos desengaños.

Ha marchado a Córdoba la señora doña Concepción Ramírez, digna esposa del general Sr. Macías, jefe de la plaza de Melilla.—Ferrando. DE LA AGENCIA FABRA. París 14. El gobierno francés ha enviado a España un funcionario encargado de buscar cuantos antecedentes le sea posible acerca de los anarquistas franceses arrestados en Barcelona. Es probable que resulte de sus pesquisas alguna demanda de extradición.

Reservistas.—Refuerzos a Melilla. Barcelona 14, 11'34 m. Se han producido escenas tristesimas con la partida de los reservistas. La mayor parte eran casados y tenían hijos; otros confiados en la licencia se habían establecido, teniendo ahora que abandonar sus negocios; otros eran el único sosten de sus padres.

No obstante, reinó gran entusiasmo en la despedida. A las diez de la mañana salió de este puerto el vapor Menorquín con 180 tiendas de campaña para Melilla.

A las doce saldrá el batallón cazadores de Barcelona y el general Rivera con su Estado Mayor. Hace mar de fondo y reina viento.

Banos Aires 14. (Servicio especial de la Agencia Fabra.)—Precio del oro en el día de ayer, 323. BARCELONA. POR TELEGAFO. Despedida cariñosa.—Asia y Figueras.—Lluvia de cigarrillos y dinero. Barcelona 14, 11'30 m. A las cinco de la mañana formaron en los cuarteles las tropas de la brigada Rivera. Los jefes arreglaron las tropas antes de emprender la marcha.

El regimiento de Asia tiene 714 plazas; salud, con su coronel al frente, y se dirigió al muelle de la Paz. En el muelle estaban el capitán general con su estado mayor, el gobernador, el alcalde, los presidentes de la Diputación y Audiencia; el dean, en nombre del obispo; el Ayuntamiento, la banda municipal y numeroso público.

Hubo vivas y aplausos. El pueblo se mezcló a los soldados, dándoles dinero y cigarrillos. La redacción de La Publicidad repartió cajetillas entre los militares; el Ayuntamiento 2000 puros y una peseta por soldado, 1'50 a cada cabo, dos a los sargentos y una caja de habanos a cada oficial.

A las siete de la mañana embarcó en el vapor Menorquín el regimiento de Asia. El general Martínez Campos pasó al vapor y reunió a la oficialidad sobre el puente, arreglándola con entusiasmos. El gobernador los despidió en nombre de la provincia, y el alcalde en el de Barcelona.

El coronel, Sr. Macón, contestó a los discursos. Se dieron vivas a España y al ejército. El pueblo, desde el muelle, aclamaba a las tropas, mientras tocaba la banda municipal.

A las ocho de la mañana se embarcó en el vapor Nuevo Mahón el batallón de cazadores de Figueras, que consta de 384 plazas y está mandado por el coronel Sr. Argüelles. Repitiéronse las arengas, discursos, vivas y aclamaciones.

La darsena se llenó de barquillas, que escalearon al Menorquín y al Nuevo Mahón. El público aplaudía y aclamaba. Los soldados, agrupados sobre cubierta, contestaba con saludos a las aclamaciones y respondía a los vivas. El pueblo les disparaba una verdadera lluvia de tabacos y monedas.

Hubo algunos buques empavesados. El día estuvo desapacible y lluvioso.—Figuerola. Reservistas.—Refuerzos a Melilla. Barcelona 14, 11'34 m. Se han producido escenas tristesimas con la partida de los reservistas.

La mayor parte eran casados y tenían hijos; otros confiados en la licencia se habían establecido, teniendo ahora que abandonar sus negocios; otros eran el único sosten de sus padres.

No obstante, reinó gran entusiasmo en la despedida. A las diez de la mañana salió de este puerto el vapor Menorquín con 180 tiendas de campaña para Melilla.

A las doce saldrá el batallón cazadores de Barcelona y el general Rivera con su Estado Mayor. Hace mar de fondo y reina viento.

## BOLETIN RELIGIOSO DEL DIA 15

SANTOS DEL DIA 15 DE NOVIEMBRE.—San Eusebio, primer arzobispo de Toledo, mártir, y San Leopoldo, confesor. Sale el sol a las 6'46; ponese a las 4'43.

## SULTOS PARA EL DIA 15

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las monjas de Güingora; por la mañana a las diez habrá misa cantada y por la tarde completas y procesión de reserva. En San Pascual y Escolavos del Sagrado Corazón, y en las religiosas de María Reparadora (Plaza de la Villa), habrá peripato de Cuarenta Horas. En el Caballero de Gracia habrá ejercicios a las tres y medí de la tarde para la Escuela de María. En la capilla de Caballerías continúa el novenario de Nuestra Señora de las Mercedes, siendo orador el señor Peñero. En Santiago continúa al novenario de Animas, a expensas de la hermandad de Nuestra Señora de las Niervas, siendo orador el señor Peñero. En Santa Cruz sigue igualmente el novenario de Animas, siendo orador el señor Sasaova. En Santa Isabel dirá el sermón el señor Manzano. En las Arrepentidas el señor Belda. En San Martín continúa el mes de Animas, siendo orador el señor García Cano. En el Carmen y Santa Bárbara los párricos. En San Justo el señor Redondo. En San Ignacio el padre Petroso. En el Cristo de la Salud el señor Sarmiento. En Santa María el señor Justo. En San José el señor Justo. En San Ildefonso el señor Justo. En los Donados el señor Martínez. En las Carboneras, sin sermón. En el Cristo de San Ginés habrá ejercicios, siendo orador el señor Segovia. En San Lorenzo habrá confesiones. En San Justo habrá hon-

## BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

promiso con ella... Se vengó de nosotros. ¡Ella es quien nos ha perdido! Hubo un momento de silencio. Rambert era sincero, tal vez. Levantó los ojos hacia los de Andrea. No leyó en ellos ya aquel enternecimiento de otros tiempos, la emoción que sus declaraciones concluan por producir en ella. Los magníficos ojos de zafiro continuaban mirándole con indiferencia. —Escucha —dijo por fin Andrea;—si guardas en el corazón una esperanza sincera, te compadezco. A ti es a quien debo mis desgracias, y no lo olvido... —¡Andrea! —¡Déjame hablar! No es hoy cuando era preciso probrarme ese amor en que ya no creo, era antes... Entonces tenía fe... tenía el corazón libre... ¡Era la ocasión oportuna! ¡Ahora es demasiado tarde... Ya no tengo fe, y mi corazón está ocupado, está cerrado para siempre. Tú has elegido tu camino... Tanto peor para ti si conduces al abismo de que me hablas... El mio está completamente trazado, y lleva dirección opuesta... Yo quiero el perdón de mi marido, el amor de mi hijo, ó el claustro... nada más... —Desde hace tres años sufro un martirio que es intolerable... Es preciso que termine... Ignoro lo que me reservará el porvenir, lo que sé es que ese duelo no se verificará. Andrea pronunció estas palabras con extrema energía. Rambert se levantó. Durante un momento fijó sus ojos en los de su prima, tratando de penetrar su pensamiento. Los de la joven mostraron dureza y sostenieron sin debilitar la penetrante mirada del Conde. Rambert dió algunos pasos por la sala irritados. Comprendía que no había nada que esperar de Andrea y que por aquella parte todo estaba perdido. Después volviendo hacia donde estaba ella: —El duelo es inevitable sin embargo—objetó —Ese duelo no se verificará—dijo Andrea de nuevo. —Si.

## AMORES QUE MATAN.

principio eran verdaderos objetos de arte. Se inclinó, y leyó estas palabras trazadas con un lápiz: «A las tres y media... Villa Hope... Dos balas a veinticinco pasos... Te esperamos a almorzar, a las doce, en casa de Bignon.» Lanzó un prolongado suspiro. —A Dios gracias llegaba a tiempo. Se acercó a la puerta y escuchó un momento. No oyó ruido alguno. La ocurrió la misma idea. Su hermano Roger la había mostrado un día, al confesarla las falsificaciones hechas por él, dos pistolas en el fondo de un cajón y la había dicho con cierta fanfarronería: —Un jugador debe estar dispuesto a todo. Si fueses a casa de Rambert encontrarías lo mismo. Cierta que aquella violación la parecía odiosa; pero nada podía detenerla en el estado de sobreexcitación en que se encontraba. El escritorio no estaba cerrado con llave. Un ladrón hubiera podido registrarle, sin sacar de él provecho alguno. No contenía valores. Andrea, sin embargo, sintió por un momento repugnancia ante aquella especie de abuso de confianza que iba a cometer y contra el cual su natural delicadeza se sublevaba; pero se trataba de la salvación de otro; era cuestión de vida ó muerte para el hombre a quien ella había desdennado, ó más bien tiranizado, cosa que ahora sentía con frenesí. Esio acalló sus escrúpulos. Abrió el escritorio y registro los cajones. Contendian papeles sin importancia, en confusa mezcla con cartas y retratos, algunos de los cuales la repugnaron. —Y, por último, en el último, bajo una especie de caja vacía, vió lo que buscaba. Roger había dicho la verdad. Allí había dos pistolas y un revolver. Este, sólido, de grueso calibre, de fabricación inglesa, sin lujo; pero capaz de derribar a media docena de hércules el mo tras del otro. Las pistolas eran de los tiros verdaderas alhajas del antiguo Devismes, con culata incrustada de oro y cañones admirablemente damasquinados.

## AMORES QUE MATAN.

en los cuales habían sido introducidas dos balas, hacia muy poco, al parecer. Los pistones relucían aún. Andrea hizo jugar la ruedecita, que produjo un sonido seco. Metió una de las pistolas, tranquilamente, en el bolsillo, y cerró el cajón. —Después esperó. Cuando entró Rambert, le advirtió su criado que estaba allí Andrea. El conde se presentó sonriente, satisfecho, casi radiante de alegría. La perspectiva del encuentro no le inquietaba; al contrario. Seguro de su destreza, dueño de la vida de su adversario, iba a poder saciar la secreta rabia que le devoraba desde hacia tanto tiempo y a concluir con su feliz rival. La querrela de la noche anterior la había esperado él todos los días, desde la sorpresa del boulevard Haussmann. La llegada de Andrea le turbaba. —¿Qué le quería? La encontró tranquila en apariencia, sentada en una silla cerca de la ventana. —¡Tú!—dijo. —¿No me esperabas? ¿Te molestó? —Nada de eso... solo que... —Te preguntas la causa de esta visita, ¿verdad? —Me admira, lo confieso. —Voy a explicártela en tres palabras. Lo sé todo. Rambert tuvo una sonrisa desdeñosa. —¿Todo?—dijo. —Me cuesta trabajo comprenderle... ¿Qué es ese todo? —Te bates hoy. —¿Qué más? —Con mi marido. —No le inferiré la injuria de suponer que te ha advertido él. —Yo no veo ya al señor Chambay. Si por casualidad me encontrara con él, no me hablaría. Nuestra ruptura es completa. —¿Y lo deplorabas? —Amargamente... —Mil enhorabuenas... Los Mehilan van entrando en orden... Roger trabaja, según parece, lo cual me admira... La hermana llora el hogar doméstico perdido... El padre se hace juicioso... Esto es enterredor. Andrea hizo caso de esta burla, y continuó:

CARTAS DE MELILLA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

10 DE NOVIEMBRE.

Dada que apareció en el torreon de... la bandera que indicaba a las baterías de la plaza y los fuertes que había terminado la tréguva...

El campo no contestó con un solo disparo de fusil; pero cuando iba perdiéndose la luz del crepúsculo...

Esta mañana empezaron los rifendos a darnos maestras de que ya se había terminado la paz y moro está otra vez enemigo de España...

Por qué a la mañana siguiente ocupan en mucho número las posiciones en nuestro campo, que tan fuertes los hizo el día 28, llegando a estar a 200 metros de Cabrerizas Altas...

Si no había unión para continuar la guerra, menos la debía haber para atacarnos...

Por esto mi constante creencia de que los moros no han pretendido, antes y ahora, más que ganar tiempo...

El día de ayer pasó sin más operaciones que el tiroteo por la mañana en el campamento de las Horcas y fuertes de Cabrerizas Altas...

Como la inkomunicación con Cabrerizas es absoluta, no hemos podido saber hoy si vieron caer muchos en este combate...

El telégrafo de banderas dijo ayer, cerca del oscurecer, que un teniente de artillería estaba herido...

El sentimiento de indignación que se siente contra los moros, se reanuda ante esta desgracia...

El telégrafo de banderas dijo ayer, cerca del oscurecer, que un teniente de artillería estaba herido...

El sentimiento de indignación que se siente contra los moros, se reanuda ante esta desgracia...

El telégrafo de banderas dijo ayer, cerca del oscurecer, que un teniente de artillería estaba herido...

El sentimiento de indignación que se siente contra los moros, se reanuda ante esta desgracia...

El telégrafo de banderas dijo ayer, cerca del oscurecer, que un teniente de artillería estaba herido...

partenencia y todos los que tratamos, recordamos a una su comportamiento en la acción del día 2, conteniendo con sus certeros disparos a los rifendos que pretendían envolver nuestras guerrillas...

Esta mañana nos ha despertado el cañonazo de los fuertes y la plaza. En el campamento pasó la noche con tranquilidad y solo por Cabrerizas Altas y Bajas se oyen disparos de fusil...

El cantinero de Rostro Gordo, que con tanta frecuencia como exposición solía ir a este fuerte, trata de hacerlo esta mañana...

No quiero recordar el cuadro que se le representará al pobre herido cuando llegue al oscurecer, solo en el campo, al día siguiente de haber sido matado...

El cadáver del pobre cantinero, los muertos mutilados del día 2 y los del combate del 23, ¿cuanta venganza no pedirán a la patria en las últimas contorsiones de la peor de las agonías...

Pero es más, todavía no nos hemos hecho cargo de la importancia de la empresa. Estamos enfrente de un enemigo que ni tiene nuestras armas...

Como corolario, indica una solución, y es que a cambio de Sidi-Aguarich, cada el sultán a España el Gurugú, con lo que quedaría establecida la compensación...

Atendidos nosotros a los artículos que sobre el Rif hemos publicado, otros un gran triunfo moral, no nos trae grandes ventajas materiales...

De otra parte, el Gurugú pocas ventajas había de reportarnos, por la dificultad de las comunicaciones...

Más nos sirve obtener un kilómetro en la costa, que una legua en el interior...

El ministro de la Gobernación, señor López Puigcerver, puso ayer a la firma de S. M. la reina un decreto exoptando del llamamiento de las reservas...

Los amigos del gobierno han acordado votar por la provincia de Granada la candidatura del ministro de Marina, general Pasquin...

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Sagasta, continúa muy bien y adelantando en su curación...

Según noticias autorizadas de Orán...

LA CONDESA DE MONTEFUERTE

Ayer mañana fué conducido a su última morada el cadáver de la señora condesa viuda de Montefuerte...

Partenencia a nobilísima familia granadina, casó muy joven con el caballero vascocondado conde de Montefuerte...

El actual conde de Montefuerte es marino, su hermano menor abogado y ha representado a su país en el Congreso...

La noble condesa sobrevivió con resignación cristiana las cruces pérdidas con que la adigió la desgracia...

Como corolario, indica una solución, y es que a cambio de Sidi-Aguarich, cada el sultán a España el Gurugú...

Atendidos nosotros a los artículos que sobre el Rif hemos publicado, otros un gran triunfo moral...

De otra parte, el Gurugú pocas ventajas había de reportarnos...

Más nos sirve obtener un kilómetro en la costa, que una legua en el interior...

El ministro de la Gobernación, señor López Puigcerver, puso ayer a la firma de S. M. la reina un decreto...

Los amigos del gobierno han acordado votar por la provincia de Granada la candidatura del ministro de Marina...

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Sagasta, continúa muy bien y adelantando en su curación...

Según noticias autorizadas de Orán...

las fuerzas moras que se encuentran frente a Melilla son las de las tribus de Mulaya, Rif, Ebbdana y 300 ginetes de la de Beni-Surrah...

ENSEÑANZA DE LA MUJER. Días pasados quedó instalada, como estaba anunciado, la escuela preparatoria de la asociación para la enseñanza de la mujer...

Las clases que reanudarán sus ejercicios el día 10 son las de los segundos y sucesivos años de las citadas Escuelas de institucionales y de comercio...

De Barcelona han salido para Melilla, conduciendo tropas, los vapores Menorquina y Nuevo Mahón...

El cruceiro Legazpi ha tenido que arribar a Vigo por el mal tiempo...

S. M. la reina visitó anteayer a la señora duquesa viuda de Bailén, que recién llegada de su excursión al extranjero, se halla convaleciente de sus dolencias...

Anoche hubo gran banquete en honor de diplomáticos extranjeros en el hotel de los marqueses de la Puente y Sotomayor...

Están obteniendo un gran éxito en los salones aristocráticos los valeses Toujours Aimart, compuestos por el joven é inspirado maestro D. Emilio Sabater...

Se nos dice que la razón de no haber sido anteayer declarados candidatos en la junta municipal del censo los Sres. D. Leonardo Pérez, D. Juan Ráner y D. Tomás Minuesa...

El número de desinfecciones practicadas...

uno. El viaje será penoso.—Figuerola. Los trabajos de los anarquistas.—Un descubrimiento. Barcelona 14, 2'15 t.

Barcelona 14, 2'15 t. Dicese que se ha encontrado una bomba en el balcón del círculo fusionista...

Barcelona 14, 2'15 t. A las 11 de la mañana salió del cuartel del Buen Suceso el batallón cazadores de Barcelona...

Barcelona 14, 2'15 t. El numeroso público que se hallaba en la Rambla tributó grandes aplausos a dicha fuerza...

Barcelona 14, 2'15 t. Los expedicionarios se embarcaron en el vapor Turvia, después de haber sido revisados por el general Martínez Campos...

Barcelona 14, 2'15 t. Más de 18000 almas han presenciado este espectáculo. El vapor zarpo a la una de la tarde...

Barcelona 14, 2'15 t. Toma incremento la idea iniciada por los industriales y comerciantes de crear una ronda especial de policía para vigilar a los dinamiteros...

Barcelona 14, 2'15 t. Funcionan tres teatros, a los que asiste escaso público. Ha sido detenido el Sr. Fontanals...

Barcelona 14, 2'15 t. A los que conspiraron a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA cuando habló de la posibilidad de que fuese a Melilla el ministro de la Guerra...

Barcelona 14, 2'15 t. Dice El Liberal: «La resolución del ministro de la Guerra de ir a Melilla parece irrevocable...

Barcelona 14, 2'15 t. «Quiero inspeccionar las obras de fortificación, visitar el ejército de operaciones y marchar con él en el primer movimiento de avance...

Barcelona 14, 2'15 t. «Después, si su presencia fuera necesaria en Madrid, regresaría; pero no prescindo, mientras sea ministro, de tomar parte en la jornada, ahora que ya a comenzar en toda su extensión e importancia...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¿Tiene que quedar resuelta la cuestión muy en breve. ¿Quizás en un Consejo que se celebre mañana...»

Barcelona 14, 2'15 t. «El general López Domínguez la planta en estos términos: «O a Melilla o a mi casa...»

Barcelona 14, 2'15 t. «La noticia nuestra era, por lo tanto, exacta; lo que es que por cuartas dificultades se aplazó el viaje del general López Domínguez...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Telegrafía de Málaga el Sr. Vidanera, que ha llegado allí procedente de Melilla, que es completamente falso que el día 9 hubiera combato alguno ni siquiera fuego en Melilla...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Precisamente a ese día se refrieron los transparentes, anuncios y extraordinarios contando que habíamos obtenido una gran victoria...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Como no quiero dejarte la menor duda acerca de la delicadeza del señor Chambay, voy a decirlo todo. Quien me ha prevenido hace un momento, es Rosa...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Me lo explico... Rosa, Rosa de Primavera, la hermosa Rosa, la perla de Tavernay, la querida del señor barón de Ferney, tu hermana de leche, tu salvaguardia, tu talismán; Rosa, esa alhaja que se ha perdido tratando de salvarte a ti...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Burlate cuanto quieras. El barón Ferney ha sabido tu cuestión con el señor Chambay... ¿Cómo? Lo ignora. Rosa ha ido a mi casa y me lo ha dicho...»

Barcelona 14, 2'15 t. «He leído ese papel que los testigos te han dejado... «¡Ah!... sí, me había olvidado... Con la emoción que se apoderó de mí al saber la llegada...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Se acercó al escritorio, cogió el papel y leyó en voz alta, con flemá inglesa: «A las tres y media... Villa Hope, se cambiarán dos balas, a veinticinco pasos...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¿Dios?... Es bastante—dijo con su tono mordaz, y fijando en Andrea su mirada...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Su prima comprendió y se estremeció. ¿Cómo sobrevino esa cuestión?—preguntó...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¿Quieres saberlo? «Sí, quiero saberlo. «No tengo inconveniente en decirlo. Yo no la busqué, pero la preveía...»

Barcelona 14, 2'15 t. «El barómetro marcaba vientos y tempestades... Tu marido se había presentado en el Círculo al día siguiente de nuestro encuentro en esta habitación, y desde entonces no dejaba de ir casi ningún día...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Cuando me miraba, sus ojos tenían un brillo particular... ese brillo era el relámpago que anuncia el rayo...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Esta noche, nos encontramos frente a frente y... descargó la nube. He aquí todo...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Pero bien... «¿Te interesan los detalles? «Infinitamente...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Continúa. No me acusarás de poco complaciente. El señor Chambay me había ganado mucho dinero al bacarat...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Después de haber leído ese papel que los testigos te han dejado...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¡Ah!... sí, me había olvidado... Con la emoción que se apoderó de mí al saber la llegada...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Se acercó al escritorio, cogió el papel y leyó en voz alta, con flemá inglesa: «A las tres y media... Villa Hope, se cambiarán dos balas, a veinticinco pasos...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¿Dios?... Es bastante—dijo con su tono mordaz, y fijando en Andrea su mirada...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Su prima comprendió y se estremeció. ¿Cómo sobrevino esa cuestión?—preguntó...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¿Quieres saberlo? «Sí, quiero saberlo. «No tengo inconveniente en decirlo. Yo no la busqué, pero la preveía...»

Barcelona 14, 2'15 t. «El barómetro marcaba vientos y tempestades... Tu marido se había presentado en el Círculo al día siguiente de nuestro encuentro en esta habitación, y desde entonces no dejaba de ir casi ningún día...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Cuando me miraba, sus ojos tenían un brillo particular... ese brillo era el relámpago que anuncia el rayo...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Esta noche, nos encontramos frente a frente y... descargó la nube. He aquí todo...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Pero bien... «¿Te interesan los detalles? «Infinitamente...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Continúa. No me acusarás de poco complaciente. El señor Chambay me había ganado mucho dinero al bacarat...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Después de haber leído ese papel que los testigos te han dejado...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¡Ah!... sí, me había olvidado... Con la emoción que se apoderó de mí al saber la llegada...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Se acercó al escritorio, cogió el papel y leyó en voz alta, con flemá inglesa: «A las tres y media... Villa Hope, se cambiarán dos balas, a veinticinco pasos...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¿Dios?... Es bastante—dijo con su tono mordaz, y fijando en Andrea su mirada...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Su prima comprendió y se estremeció. ¿Cómo sobrevino esa cuestión?—preguntó...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¿Quieres saberlo? «Sí, quiero saberlo. «No tengo inconveniente en decirlo. Yo no la busqué, pero la preveía...»

Barcelona 14, 2'15 t. «El barómetro marcaba vientos y tempestades... Tu marido se había presentado en el Círculo al día siguiente de nuestro encuentro en esta habitación, y desde entonces no dejaba de ir casi ningún día...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Cuando me miraba, sus ojos tenían un brillo particular... ese brillo era el relámpago que anuncia el rayo...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Esta noche, nos encontramos frente a frente y... descargó la nube. He aquí todo...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Pero bien... «¿Te interesan los detalles? «Infinitamente...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Continúa. No me acusarás de poco complaciente. El señor Chambay me había ganado mucho dinero al bacarat...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Después de haber leído ese papel que los testigos te han dejado...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¡Ah!... sí, me había olvidado... Con la emoción que se apoderó de mí al saber la llegada...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Se acercó al escritorio, cogió el papel y leyó en voz alta, con flemá inglesa: «A las tres y media... Villa Hope, se cambiarán dos balas, a veinticinco pasos...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¿Dios?... Es bastante—dijo con su tono mordaz, y fijando en Andrea su mirada...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Su prima comprendió y se estremeció. ¿Cómo sobrevino esa cuestión?—preguntó...»

Barcelona 14, 2'15 t. «¿Quieres saberlo? «Sí, quiero saberlo. «No tengo inconveniente en decirlo. Yo no la busqué, pero la preveía...»

Barcelona 14, 2'15 t. «El barómetro marcaba vientos y tempestades... Tu marido se había presentado en el Círculo al día siguiente de nuestro encuentro en esta habitación, y desde entonces no dejaba de ir casi ningún día...»

Barcelona 14, 2'15 t. «Cuando me miraba, sus ojos tenían un brillo particular... ese brillo era el relámpago que anuncia el rayo...»

EDICION DE LA MAÑANA

MELILLA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Bombardeo a los poblados.—Destrozos enormes.—Moros muertos a 2000 metros.

MELILLA 13. MÁLAGA 14, 10'30 m.

(URGENTE)

Ayer se ha verificado en la tercera sesión Consistorial la subasta para la venta de los materiales resultantes del derribo de las casas números 17 y 19 de la Carrera de San Jerónimo...

El diputado republicano Sr. Marañón ha conferenciado con el señor ministro de la Guerra el señor marqués de la Teverga...

El señor ministro de Hacienda ha llevado hoy a la firma de S. M. la reina un decreto concediendo honores de jefe de administración a don Gregorio Sellán...

Según comunican de Cáceres, en la designación de interventores no tomaron parte los conservadores...

Por el ministerio de la Gobernación se han pasado a Santa Cruz de Tenerife más datos acerca de la enfermedad que se padece en aquella capital...

Ayer tarde fué a Palacio el señor ministro de la Gobernación con objeto de presentar a S. M. la reina a su señora hija.

En los círculos políticos y en la prensa ha vuelto a hablarse con insistencia desde anteaer, de la marcha del ministro de la Guerra a Melilla.

El general López Domínguez desahaba, en efecto, y aun quizás desahaba ir a Melilla, sea con motivo de inspeccionar el estado de nuestras fuerzas...

Ayer tarde se acentuaron estos rumores y se decía ya que marcharía hoy a mañana.

No hay nada acordado acerca de esto. Según los íntimos del ministro de la Guerra, éste no ha variado en nada el plan que se propuso desde el principio de la campaña...

A esto, contestan los íntimos del general López Domínguez, que éste se calla tan decidido a ir a Melilla, que si por cualquier concepto no se logra su deseo, se retiraría del ministerio.

Se ha organizado en Londres, bajo la iniciativa de los señores marqueses de Misa, La Granja y San Saturio, conde de Torre Díaz y señores Galland y Sorie, y por el lado mayor, una suscripción en favor de las víctimas de la catástrofe de Santander...

Ayer llegó a Málaga la fragata Gerona.

No se ha verificado el Consejo que para ayer tarde estaba anunciado.

A última hora se decía que se celebraría anoche, pero no lo hemos comprobado.

Con el Sr. Sagasta han conferenciado ayer tarde los ministros de la Guerra y Gobernación, el señor presidente del Congreso y el general Bermúdez Reina.

Las escasas personas que por falta de tiempo no hayan podido devolver el despacho de la calle de Sevilla los hilos de la corrida de toros suspendida el domingo pasado, podrán efectuarlo el sábado de esta semana...

La empresa, siguiendo con esto una ostensible ya antigua, lo ha dispuesto para evitar la molestia de tener toda la semana abierto el despacho, cuando tan sólo faltan por devolver una media docena de billetes.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones: PRESIDENCIA.—Real decreto disponiendo que los reservistas y mozos para el presente sorteo que se encuentran sirviendo en el cuerpo de telegrafos y sean declarados soldados en los cuerpos a que sean destinados.

ESTADO.—Ley ratificando el convenio de comercio celebrado entre España y Suiza, firmado en esta corte el 13 de julio de 1890.

En la parte exterior del fuerte no se ha encontrado enemigo.

Málaga 14, 10'30 m. Gobernador militar al ministro de la Guerra: Entra en el puerto la Gerona, ha llegado de Sevilla con 19 heridos, procedentes de los días 27 y 28 de octubre.

Barcelona 14, 10'50 m. General en jefe del cuarto cuerpo de ejército al ministro de la Guerra: Quedan embarcados, el regimiento de Asia en el vapor Menorquina, y cazadores de Figueras en el Nuevo Ahones.

MADRE E HIJA «El soldado del regimiento de Borbón Blas Endrina, fué a Melilla con su compañía. Su pobre esposa y una niña de dos años, queriendo seguir la suerte de aquel ser querido que iba a poner su pecho frente al enemigo, se embarcaron en el correo siguiente, y después de grandes penalidades, llegaron al fuerte de Cabrerizas Altas donde se hallaba el batallón.

Llegó la mañana del 28 las balas llovían sobre la puerta indefensa del fuerte de Borbón se batían como leones en las guerrillas y la esposa del soldado rogaba en un oscuro rincón de la fortaleza.

Triste momento el de aquella funesta retirada. La esposa de Blas Endrina no tuvo que preguntar por su marido. Este no venía con su compañía y su cadáver no había podido ser rescatado.

Hoy existe entre la oficialidad de Borbón un gran espíritu de caridad y conmiseración para aquella infortunada viuda, y su pobre niña será tal vez proclamada hija adoptiva del regimiento.

NUESTROS TELEGRAMAS

Heridos.—Noticias de Melilla.—Llegada de la fragata Gerona.—Málaga 14, 10'40 m.

Esta mañana a las ocho llegó el vapor Sevilla procedente de Melilla, conduciendo 19 heridos.

El alcalde y una comisión del Ayuntamiento lo esperaban. En coches fueron transportados al hospital militar. Los tres más graves fueron llevados en camillas.

En la calle de Laros se agolpó mucha gente, siguiendo a la comitiva. Los pasajeros del vapor dicen que hay tranquilidad en Melilla y que muchas fuerzas han acampado en las Horcas.

Crean que pronto habrá operaciones, y aseguran que a favor de los reductores sufrieron mucho los moros con el cañón en la noche del 12. A las nueve de la mañana ha procedido a la fragata Gerona, procedente de Melilla, en cuya plaza no ocurría novedad.

Esta mañana fué el vapor Sevilla, conduciendo 19 heridos del ejército y algún pasajero.

Los heridos fueron llevados en coches y camillas al hospital, acompañándolos un inmenso gentío.

En este momento toma puerto la fragata Gerona, procedente de Melilla, en cuya plaza no ocurría novedad.

Orán 14, 6'30 t. La catástrofe de Santander ha conmovido hondamente a la colonia española residente aquí.

Los españoles más caracterizados iniciaron una suscripción en favor de las víctimas de la guerra y de las que ha producido la catástrofe de Santander.

Noticias de Nemours aseguran que los moros han vuelto a avanzar en nuestro campo, causando algunas bajas.

Los destrozos causados en el campo enemigo, por nuestros cañones, parecen ser extraordinarios.

Asignóse a las tribus de Muluza se han unido a los rebeldes del campo de Melilla.—Fernández.

Opiniones de la prensa. Londres 15. La prensa de la mañana de hoy empezará una campaña vigorosa en favor de un aumento formidable de la escuadra inglesa en el Mediterráneo...

NACIONALES Viveres para Melilla. Algeciras 14, 6'4 t. El Isla de Luzón ha recibido del vapor España, llegado de Cadix, 3000 raciones de viveres para llevar a Melilla esta madrugada.

Un diputado herido. Córdoba 14, 11 n. Se confirma que fué casual la herida sufrida por el diputado Sr. Castilla, la cual se produjo el examinando un revólver estando acampado.

El proyectil penetró por la parte superior del cuello saliendo por la mejilla, no interesando, afortunadamente, más que los tejidos blandos.

El teniente Primo de Rivera. Cádiz 14, 11 n. Hoy llegó a Jerez el teniente señor Primo de Rivera.

La estación estaba completamente llena de personas, asistiendo también una banda de música.

Al referido militar se le tributó una entusiasta ovación. El público le sacó en hombros.

Esta noche será obsequiado con una serenata. Se le preparan otros obsequios.—Noya.

Dimisión.—Concejaes procesados. Córdoba 14, 10 n. En la sesión celebrada hoy por la Diputación, presentó la dimisión del cargo de presidente de la misma el señor Quintana, que milita en el campo conservador.

En el nombramiento de interventores los ministeriales han obtenido mayoría.

Anteaer se recibió el auto procedente al alcalde y concejaes suspensos, los cuales han cesado, ocupando sus puestos interinamente otros individuos.—El correspondiente.

Dos asesinatos. Lrida 14, 8'40 n. En el pueblo de Tarros se ha cometido un doble asesinato.

En la posada de Ramón Torres entraron varios arrieros, los cuales sin mediar explicaciones golpearon a la esposa de aquel.

Después mataron al Ramón Torres y una sobrina del mismo.

Repuesta la mujer, se arrojó desde el balcón a la calle, pidiendo auxilio. Los asesinos huyeron, dejando un carro sin caballerías.

Ignora el móvil de estos dos crímenes. Las víctimas pertenecían a la familia del médico D. Mariano Torres.—Arroyo.

La familia de Margallo. Málaga 14, 10'10 m. En el tran correo de hoy ha salido con dirección a Madrid la familia del general Margallo.

Fueron a despedirla a la estación, el alcalde, una comisión del Ayuntamiento, los generales Urrutia y Lara, y muchos amigos particulares.

A todos manifestó la señora viuda de Margallo que conservará siempre eterno recuerdo y agradecimiento por las atenciones recibidas del pueblo y corporaciones de Málaga.

Durante su estancia le han dejado muchas personas tarjetas en el hotel. Recibió pocas visitas.

La familia del general continuará el viaje hasta Valladolid.

La viuda no saldrá de Madrid hasta que consiga una audiencia que piensa pedir a S. M. la reina.

Después de recoger el correo saldrá esta noche el vapor Sevilla.—A. El infante D. Antonio.

Málaga 14, 9'20 n. En el tren de la una de la tarde llegó a ésta el infante D. Antonio, acompañado del Dr. Camisón.

Como quiera que se ignoraba su llegada, no asistieron las autoridades a la estación.

Se hospedó en la fonda de Roma. A las ocho de la noche pasó a saludarle el alcalde. Se ha pedido hora para que puedan visitarle comisiones del Ayuntamiento y Diputación.

Probablemente saldrá mañana para Melilla, si como se espera llega algún buque para llevar el correo.

También ha llegado el intendente de división Sr. Merlo.—A.

TELEGRAMA OFICIAL Un descarrilamiento. Huesca 14, 8 n. El tren número 362, de la línea de Jaca, quedó detenido en Caldeareneta a las 3'40 de la tarde de hoy, por haber descarrilado la máquina y dos vagones vacíos.

Pedido un vagón de socorro y tron de trarborzo, han llegado ahora de Zaragoza y salen para el sitio de la catástrofe.

Verifícase la elección del presidente de la Cámara de diputados.

Las tribunas están atestadas, notándose en la diplomática representación de todas las naciones acreditadas cerca del gobierno de la república.

En medio de general expectación, proclamase el resultado del escrutinio, resultando elegido presidente el Sr. Casimiro Perier, moderado, por 293 votos, contra el Sr. Brisson, radical y antiguo presidente de la Cámara, que reunió sólo 193.

Nueva York 14. El periódico The World publica un telegrama de Rio Janeiro, según el cual el día 8 los insurrectos atacaron el arsenal de Santa Lucia.

El combate duró una hora, habiéndose sido el hospital acerbillo de balazos y varios enfermos acogidos en el mismo heridos de gravedad.

LLEGADA DE HERIDOS POR TELEGRAFO Cádiz 14, 2'40 t. El San Agustín salió de Melilla ayer a las dos de la tarde.

La neblina de la última noche fué causa de que el vapor retrasara su marcha y llegara retrasado.—Noya.

Acaba de llegar el San Agustín procedente de Melilla.

Tras de haberlo 10 heridos, cuyos nombres son los siguientes: Julio Martínez Valera, Francisco Savalls Deusa, Santiago López Díaz, Martín Oscar Cruz, Juan Vázquez Arias, Juan Fernández García, Bernardo Muñoz Sandurete, José Tacío León, Bernardino Rodríguez Pérez y Eusebio Rufino.

Viene asistidos por los sanitarios Sres. Bonifacación y La Rosa.—Noya. Cádiz 14, 6'55 t.

El desembarco se ha hecho de noche y con gran facilidad.

El muelle estaba invadido por gran muchedumbre.

Los heridos han sido trasladados en carruajes al hospital.

El recibimiento en las calles ha sido solemne, verdaderamente conmovedor.

Las autoridades acompañan a los heridos.

El vapor en que han venido invirtió en la travesía diez y siete horas.—Noya. Cádiz 14, 6'55 t.

Los heridos pertenecen: seis al batallón Disciplinario, uno al regimiento de Africa, uno al de Extremadura, uno al de Pavia y uno de artillería.

Bajaron a tierra en la falda de la cantina del puerto, donde fueron a recibirlos el jefe de San Agustín las autoridades de la plaza.

Todos los heridos lo están levemente.—Noya. TELEGRAMA OFICIAL Cádiz 14, 5 t.

Acaba de fundar en esta puerto el vapor San Agustín, que salió anoche de Melilla, en cuya plaza y campo no ocurría novedad alguna.

Conduce 10 soldados heridos de poca gravedad, excepción de uno que tiene atravesado el muslo de un balazo.

Fueron conducidos al hospital militar en carruajes particulares, recibiendo del numeroso público que llenaba las calles del tránsito, cariñosas muestras de simpatía y respecto.

LOS RESERVISTAS POR TELEGRAFO Almería 14, 7'45 t.

Han llegado los reservistas.

Los duenos del café Suizo los obsequiaron con licores, café y cigarrillos.

En todas partes han sido agasajados con mucho cariño.

presentándose escenas de dolor y alegría entre los acordos de la música y repiques de campanas.

El conde D. Andrés Jiménez obsequió a los soldados con abundantes dulces y aguardientes.

Entre los importantes acuerdos tomados por el Ayuntamiento y particulares, hay uno grandioso, cual es que mientras estén en el servicio los que tienen esposas, hijos ó ancianos en su familia a quienes mantienen, se les socorra con una pensión diaria.—Grafón.

La circular de los posibilistas «Señor D. Nuestro distinguido amigo: La proximidad de las elecciones municipales nos obliga a decir a la democracia histórica cual debe ser, a nuestro juicio, su conducta en la lucha electoral; aun cuando haría comprender que no son estos momentos propicios para hablar de contiendas políticas.

Las elecciones municipales deben tener por objeto único, llevar a los Ayuntamientos buenos administradores de los intereses comunes.

Perdidas la administración y la política sean en España cosas distintas, latirá siempre un interés general en cada elección de Ayuntamientos. De aquí la necesidad de examinar los problemas políticos hoy planteados para proceder con arreglo a nuestra significación y a nuestra historia.

El discurso pronunciado en 1888 por el Sr. Castelar fué un acontecimiento decisivo para la democracia. Era aquel discurso un programa solemne, y ese programa se ha cumplido. Nuestras ideas no solo han penetrado en la legalidad, sino que son la legalidad misma, y se han convertido en fundamentales instituciones. Por lo tanto, si en su propaganda hemos gastado la vida, a su defensa debemos consagrar el porvenir, hoy que son instituciones de la patria.

La aplicación de los principios democráticos ha hecho que España, en cuanto se ha visto señora de sus destinos, haya sentido profundamente la que sienten pronto los pueblos libres, su propia responsabilidad.

En los tiempos que alcanzamos, los apuros económicos no se avienen de ninguna suerte con la verdadera dignidad de un pueblo, y la bancarrota es la mayor de las humillaciones para una nación.

Por eso el gran partido liberal que había tomado la iniciativa gloriosa de la transformación política, puso en este último período todo su empeño en conquistar la independencia económica. En tan alta empresa, la más impetuosa, la más digna hoy de un gobierno español, el Sr. Castelar ha elaborado de eficazmente con la elocuencia de su palabra y la autoridad de su ejemplo, por lo cual el partido posibilista cooperará con entusiasmo a los dos fines permanentes del partido liberal: la consolidación de las conquistas democráticas y la nivelación del presupuesto; obra difícilísima ésta última, emprendida por un ministro de Hacienda ilustre, intemperado fiel de las aspiraciones liberales.

Con estos elementos, nuestro papel en las próximas elecciones es tan sencillo como patriótico: procurar el triunfo de los elementos que contribuirán a robustecer las instituciones democráticas gloriosamente fundadas por el partido liberal y apoyar con calor y con energía la regeneración de nuestra Hacienda.

A estos fines deben, sin vacilación, dirigirse nuestros esfuerzos. En veinte años de resistencia, el partido posibilista ha demostrado que el último de sus intereses es el interés personal. Y por eso ahora, como siempre, rogamos y encarecemos a nuestros correligionarios que sepan posponer las exigencias individuales a las supremas aspiraciones del partido liberal, en la gran transformación emprendida, de la que debemos ser tan interesados como entusiastas auxiliares.

Disponga V. como guste de sus afectuosos amigos S. S., q. b. s. m., Buenaventura Aburzuza, senador por Huesca; Juan Alvarado, diputado por Sarriena; Jacinto Anglada, senador por Almería; Juan Anglada, diputado por Vera; Adolfo Calzado, diputado por Las Borjas; Manuel Cano, diputado por Fraga; José Castillo García Soriano, diputado por Piedrahíta; José Celleruelo, diputado por Oviedo; Ramón Copella, diputado por Plasencia; Emilio Junoy, diputado por Manresa; Teodoro Ladrón, senador por Puerto Rico; José Medina, senador por Pontevedra; Modesto Martínez Pacheco, senador por Santander; Bruno Pascual Ruiz, diputado por Sigüenza; Angel Pulido, diputado por Mérida; Luis del Río, senador por la Sociedad Económica de Sevilla; Pedro Rodríguez de la Borbolla, diputado por Sevilla; José Tomás Salvany, senador por Tarragona; Enrique Tribura, senador por Lérida.

Madrid y noviembre 10, 1893.

No se celebró ayer Consejo, a pesar de los rumores circulados a última hora y de que un ministro fué a preguntar al Sr. Sagasta si en efecto había Consejo, porque él no había recibido citación.

El Sr. Gamazo, que no había visto ayer al Sr. Sagasta, le visitó por la noche, celebrando con él una larga conferencia.

Se ha firmado la combinación militar tal como la dimos hace algunos días, ascendiendo a teniente general al general Alameda; a generales de división, los de brigada Sr. Zapata y Latorre, y a brigadieres, coronel Sr. Casellas y el más antiguo de las restantes armas.

A última hora de la noche, se ha recibido en el ministerio de Marina un telegrama fechado en Melilla a las cinco de la tarde, en el cual el comandante general de la escuadra, señor Sánchez Ceña, de regreso de Chafarinas, da cuenta de que los moros de aquellas islas no presentan actitud agresiva a España, sino que reina completa tranquilidad.

En la plaza continúa el cañoneo lento.

Por cierto que, según buenos informes, parece que en el Consejo de anteaer discutieron bastante acerca de este punto los ministros de Guerra y Marina, por creer éste que el cañoneo lento es a más de inútil perjudicial por los enormes gastos que produce sin resultado alguno, puesto que los moros no están a tiro, y ya debían estar destruidos y todos los caseríos de las islas.

En unión de los reservistas de aquí van diez procedentes de Marbella, los cuales marchaban en igual dirección, regalándose a estos últimos dos pesetas por plaza y tabacos.

El vecindario en masa, precedido por las autoridades civiles y militares, desfiló por la reservistas hasta la estación de la población.

Fin de mes, 63'25. Barcelona: Interior, 65'12. Exterior, 74'97. París, 60'83. Londres, 49'00. Frana, 23'10. Libras, 60'00.

Madrid de la noche.

